

No. 100

41. 1. 1 発行  
発行人 船木長一郎  
佐呂間町長  
人集 第二人  
編集課刷間  
庶務印 印  
佐

世帯数	2,842
人口	12,609
男	6,312
女	6,297

10月31日現在人口

# まろく



## 新年を迎えて

佐呂間町長 船木長一郎

明けましておめでとうございま  
す。

新春を迎えるに当たり、町民各位の御健勝を念願し御多幸を祈念してやみません。顧りみて昨年は、一昨年の冷害に引き続き水稻において

禁漁、鮭漁の凶漁で平年時の六〇パーセント程度の生産額であり、全般的に心淋しい年であります。又町政推進の原動力である財政も、全国的な経済不況によつて交付税が減収したことや、町税についても延率が悪く町民各位の経済状況同様苦しい困難な年であります。これら過ぎ去つた現象を考へると、資源に乏しく、国内自給自足率が極めて低く、諸外国より原料輸入によつて各生産を余儀なくせざるを得ない現況であり、従つて経済力の弱さ、底辺の浅い経済基盤が背景であることに起因するものと考え、自觉を新にし消費生活に反省を加へ、貯蓄心の向揚に務めない限り、経済の進展は期待できず国民生活の恒久的安定、公共、社会福祉事業施策の発展も望まれないものと思ひます。

國に於ても既に報道されている如く、昭和四十一年度予算編成に當つては將來の経済力の蓄積を主眼とした、所得税の大巾な減税と景氣対策として國民より借入による所謂公債発行を財源とした公共事業の急増を企図しておりますが政策の良否は別として、インフレの危機すら感ぜられる重大な年であり、主権者である國民自身が不況を克服するための精進こそ鍵でありますよう。

折角の新年に悲觀的な観測論を申上げましたが他面本町の産業と住民生活に対する将来の展望は非常に明かるい見透しをもつております。下主要産業別に申上げますと

は多額な被害を受けましたことは誠に遺憾であり、更に町内第二の産業である林業は、經濟不振のため消流面が思う様に延びず苦境の年であり、また漁業も帆立漁獲の

農業は、畑作の振興が問題点でありましたが、農家各位の自覚と関係機関の努力によつて、冷害凶作より脱皮する農業として、酪農

の後継者も在町するものと考え更に切替を続け、過去十年間で乳牛四千頭の増加を見るに及び、昨年九月現在で四千六百余頭を算え、乳畜産物の販売高も農產に匹敵する現況であり、今後、これら貴重な基盤を安定化するに必要な牧野草地の量、質的改善に務め、収容力の増大を図り、結論的には生産原価の引下による農家所得の増大に寄与致したく存じており、又過去数年間において、四百余戸の離農は精神的にも大きな打撃であります。が反面、農業協同組合の販売取扱は十年以前の約三倍に相当し平年時においては八億円を越えるものと推算し決して悲観すべき状況ではないと思ひます。

林業は、戦時中の乱伐により資源の不足、質の低下によつて現有工場能力が半分位より稼働していない状況であります。が、国有林を始め町有民有を合算して既に四千町歩ふ造林地を有し、更に今後経統的に植林地の増加が期待され間近に伐採を控へ、林業者のみならず町民の経済に及ぼす好影響は今から期待してよいものと確信しております。

漁業に、おいても永い間の努力により、昨春より帆立貝の人工育成が企業化され、第一年次を経過しましたが成績は予想外に良好でありまして、自然的有利性を活用すれば数年後の漁獲高は、およそ三倍位が確保され、沿岸漁民の生活が安定されるものと存じております。

以上の様に積年の労苦が稔つております。以上この結果として、中小企業

者に与える好影響も併せ誠に御同慶にたえません。斯様な将来性は、自然的に有為な後継者も在町するものと考え更によりよい発展が約束されるものと存じます。

町政に致しましても各位の協力を賜り乍ら、御要請に応へられないのも要は自主財源である町税、即ち町民の経済基盤が余りにも弱いからであり、町民経済力が増大し安定してまいりますと町財政の規模も進展し、産業投資、教育、道路、社会施設等々の事業も満たされ得ることは御了解いただけます。

お互がより緊密に話合つて、健康で将来の明かるい希望を早く効果的に実現する様に精進を致しましよう。

### 初酔いの 心のスキに 交通事故

酔つぱらい運転の完全防止







休み中は、学校生活を離れ、家庭を中心に家族、近隣の友人と過ごすことが多くなり、そのため、やもすれば、生活も不規則になりやすくなる。健康や安全にあやまちを生じやすくなります。この点特に注意し指導しましょう。

① 家族全体で、年末年始を中心とした生活計画と学習、遊び、手伝いなどの調和のとれた生活の予定表を作り、家族全体で守り、よい生活の習慣や節度を養うようにします。

② 誰と、何処で、なにをして遊んでいるかについては、常に知つておくようにして、帰宅の時間は厳守させるようにします。

子供を危険から守り、あやまつた行為を予防するうえからも大切なことです。

③ 子供の生活の周囲には、多くの危険が存在しています。遊び場の状況、危険な箇所の発見管理につとめ、子供を事故から守ると共に、どのような事が危険なのか、どううすればそれを避けます。

## 冬休みの生活指導

- ⑤ 受験勉強などで夜ふかしをすることが多い時期ですが、薬を用いたり、炭火などによる中毒事故また火の不始末による事故などもありますので、健康と安全には充分注意し、あたゝかい励ましとともにこまかなる配慮がほしいものです。

この時期に飲酒、喫煙の悪習を身に付けることが多く、これらから非行に入る例が多いのでこの点には特に注意するよう

として懸命の学習をつづけており  
ますがオ一学年の総仕上げである  
冬期合宿三十日間を目前に控え、  
オ二学年進学と新しく入学していく  
る学園生への準備にいま余念があ  
りません。



◎全道乳質改善共励会で

理等について、全道共励会を実施しておりますが、本年で十四回目を迎えました。

農業学園生徒募集

昭和四十一年度佐呂間町農業  
学園生を左記により募集しま  
す。

◎ 職業相談

北海道常呂郡佐呂間町農業  
学園  
(佐呂間町教育委員会内)  
○職業相談

◎町史発刊について

◎ 農業学園生冬期合宿  
教育はじまる



町史の編纂について、内閣文庫の皆さん並に関係機関の御協力を得て、漸く発刊の段階にこぎつけた訳ですが、これの御申込に応じて年内に配布の予定でおりました年明けになつてしまひましたが、近日中に配本致しますので御了承

第一期生はそれぞれ初代の学園づくりと将来の倍増経営への後継者の中に本町も認可を受け開校されました。

「広報さるま」は、町政のいろいろなことを知つていただきため、毎月一回発行し、自治会長を通じて全世帯に配付しております。